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提出意見とそれに対する市の考え方 

案件名 矢板市文化スポーツ複合施設基本設計 

 

今回公表しました基本設計案に対する貴重なご意見ありがとうございました。 

お寄せいただいたご意見を十分検討した結果、それに対する市の考え方は、

次のとおりです。 

なお、意見の内容については要点のみの記載とし、類似の意見については、

内容ごとにまとめさせていただきました。 

 

項 目 意見の内容 意見に対する考え方 

1階平面図 

No.04 

多機能ホール 

1 楽屋の増設を提案する。 全体の配置、スペースの都合上楽

屋の増設はいたしませんが、1 階

更衣室、2 階研修室を楽屋として

も使用することを想定していま

す。 

2 ステージについて現在の市

文化会館小ホールと同等の広

さと思う。 

50 人規模のオーケストラや

吹奏楽団が乗れるような広さ

を要望する。 

ステージについては幅 14m、奥行

5.5m、高さ 75㎝程度の可動式を想

定していますので、小ホールと同

程度のものとなります。 

広さにつきましては設計のとおり

とし、大人数での使用の際はフロ

アにも演者の一部を配置し、ステ

ージをひな壇として使用いただく

ことを想定しています。 

3 ステージは開放型でコンサ

ートには問題ないが、舞台とし

ての利用に難があるのではな

いか。 

構造上どん帳は設置できません

が、幕（カーテン）の設置により

袖、通路を確保できるよう検討い

たします。 

4 照明をたくさん設置するこ

とを提案する。 

ステージ上部、側面に舞台用照明

を設置いたします。また、ステー

ジ周辺に臨時的に照明を増設でき

るようスペースを確保いたしま

す。 



5 学校の児童生徒数からする

と座席数が少ないと考える。 

多機能ホールの収容人数を 750

席程度にしていただきたい。 

車椅子客席や様々な人が座

れるようにしてもらいたい。 

多機能ホールの座席数はこれまで

の利用実績をもとに整備基本計画

で想定したものになります。 

座席につきましては、要望のとお

り増備して 750 席以上を確保いた

します。 

また、バリアフリーに配慮したフ

ラットな床面となっておりますの

で車椅子の方を含めてどなたでも

観覧可能となっております。 

6 音響について、市文化会館

の大ホールの音響は良く利用

団体も多かった。演奏者にとっ

て音のいいホールは演奏する

うえで最も重要な要素であり

お客さんを呼び込むためにも

多目的ホールの音響も良いも

のにしてほしい。 

体育館作りの延長で天井が

低いため良い音響が望めない

のではないか。 

 

建物は鉄筋コンクリート造とし、

内部外部双方からの音漏れ等に配

慮しております。 

音響の良し悪しの一番の要因であ

る残響時間について、音楽ホール

の最適残響時間約 1.7 秒、講演の

最適残響時間約 0.95 秒を目安に

多機能利用の場合の最適な残響時

間を検討の上、適切に壁仕上材、

天井仕上材を配置してまいりま

す。 

7 控室と器具庫 2の間に扉を設

置する。 

扉を設置いたします。 

8 ステージ下に奈落の整備を

提案する。 

可動式ステージの構造上、奈落の

設置は予定しておりません。 

1階平面図 

No.04 

多機能ホール 

アリーナ 

9 多機能ホール、アリーナに

ついてバスケット等のスポー

ツで上部空間が低いのでは。 

また、スポーツフロアには観

客席がないように見えるが、ゲ

ームチームと観客の住み分け

が出来ていないように考える。 

多機能ホール、アリーナとも床面

からの高さを 10m としています。

特に高さを必要とするバレーボー

ル競技の国体施設基準では「10m

以上が望ましいが、7m以上あれば

よい」とされており、必要な高さ

を十分確保しているものと考えて

おります。 

建設予定地は第二種住居地域であ

り観覧場の設置が禁止されている

ことから、アリーナには観客席の

設置が出来ませんが、未来技術の

導入により映像配信を行うことに



より遠隔地でも観覧できるように

いたします。 

また、試合前のチームの選手はホ

ワイエや施設外周の回廊で待機す

ることができますので、住み分け

ができるものと考えます。 

備品 10 作品展示、ポスター展示、

多目的ホールの間仕切りに使

用できるようにキャスター付

きのパネルを整備する。 

数量、規格を検討の上、予算の範

囲内でパネルの整備を行ってまい

ります。 

11 複合機、ホワイトボード、

テーブル、椅子、自動販売機の

設置を提案する。 

事務備品につきましては適切に配

備してまいります。 

自動販売機につきましては、1 階

に設置スペースを確保しておりま

す。 

2 階 平 面 図 

No.05 

２階スペースに

ついて 

 

12 生花、お茶、書道、水墨画、

水彩画等に使用できるよう研

修室近くに流し台を設置する。 

2 階に給湯室、流し台を設置いた

します。 

13 文化活動のスペースが貧

弱。対象市民の少ないトレーニ

ングエリアより市民の利用度

の高い文化的交流スペースと

すべき。 

音楽の練習室として研修室

を１～２室増設する。またもう

少し広くする。 

本事業の整備に際し、地域再生計

画「未来体育館での健康・地域活

性化事業」をもとに国の地方創生

拠点整備交付金を活用してまいり

ます。同計画においてスポーツに

よる健康づくりを推進することと

しておりトレーニングエリアはそ

のために必要となりますので、当

初基本設計のとおりの配置、広さ

としたいと考えております。 

なお、敷地内に NPO 法人たかはら

那須スポーツクラブが所有するク

ラブハウスが近接しておりそちら

にも会議室、多目的室があります

ので連携を図ってまいりたいと考

えております。 

供用スペース 14 乳幼児と一緒でも授乳や

離乳食をとれて待機できるキ

ッズスペースを作ってほしい。 

1 階に授乳や離乳食をとるための

スペースを設置いたします。 

また、1 階ホワイエ「にぎわいス

トリート」、2階共用スペース「ふ

れあいリビング」をお子さまとの

待機スペースとしてご利用いただ

けます。 



15 託児施設の設置を提案す

る。 

託児施設の設置は予定しておりま

せん。 

16 市民サークルなどの発表

の場としてギャラリーの設置

を希望する。 

美術の常設ギャラリー設置

を要望する。 

市民の発表の場として 1 階ホワイ

エ「にぎわいストリート」壁面、

ディスプレイコーナー、情報コー

ナー、企画展示の場として 2 階研

修室壁面を活用することを想定

し、アートレール、フック等の設

置を検討してまいります。 

美術品の受入れ、常設展示につき

ましては、収蔵作品の選定、保管・

管理、警備等の課題がありますの

で検討課題とさせていただきま

す。 

17 バリアフリーを提案する。 多機能ホール、アリーナの床下構

造の都合上、施設は周囲より 60㎝

ほど嵩上げとなりますが、スロー

プを設置しアクセスのしやすさを

確保します。 

また、建物内はフラットな床面、

エレベーター、バリアフリートイ

レ、点字ブロック、サイン表示等

によりバリアフリーを徹底してま

いります。 

18 コンビニ、レストランの設

置を提案する。 

本施設はまちづくりの拠点施設と

して来場者に市内の周遊を促して

まいりますので、コンビニ、レス

トランも近隣の利用をお願いいた

します。 

従いまして本施設内にコンビニ、

レストランは設置はいたしませ

ん。 

施設全般 19 施設の名称募集を提案す

る。 

令和 6 年度の開業に向けて、令和

5 年度中に市民の皆さまから名称

（又は愛称）の募集を実施したい

と考えております。 

20 県産材の活用を提案する。

（特に矢板市の木材） 

建物西側 1 階の外装、1 階ホワイ

エのベンチ等に県産材の活用を検

討してまいります。 

21 スケートボード練習場の

設置を提案する。 

スケートボード練習場の設置は予

定しておりません。 



22 ダンス練習場の設置を提

案する。 

ダンスの練習は多機能ホール、ア

リーナで行うことができます。 

また、NPO 法人たかはら那須スポ

ーツクラブのクラブハウスの多目

的室もご利用いただけますので、

専用のダンス練習場の設置は予定

しておりません。 

23 子どもが水浴びできるよ

うな噴水の設置を提案する。 

噴水の設置は予定しておりませ

ん。 

24 喜連川のような展望台の

設置を提案する。 

展望台の設置は予定しておりませ

ん。 

25 シンボルマークのオブジ

ェの設置を提案する。 

シンボルマークの策定、オブジェ

の設置は予定しておりません。 

（本件パブリッ

クコメントの対

象外） 

外構整備、運用等 

26 円滑な交通のため駐車場

の出入り口、車の流れの検討が

必要ではないか。 

とちぎフットボールセンター設置

に際し、警察と協議を行い原則西

側から進入、東側から退出（大型

車のみ西側から入退出）という動

線を決定いたしました。 

複合施設建設後もこれまでの動線

を踏襲いたします。 

27 駐車場は広く、コンクリー

ト舗装でレンガ色塗装、ライン

はクリーム色にすることを提

案する。 

駐車場は概ね 2.7m×5.4m の区画

で約 400台分整備する予定です。 

場内はアスファルト舗装（塗装な

し）で白線を引く予定です。 

28 ヘリポートの設置を提案

する。 

近隣に住宅が多いことから安全を

考慮し、ヘリポートの設置はいた

しません。 

なお、近隣では長峰公園、シャー

プ敷地内グラウンドが防災ヘリ、

ドクターヘリのランデブーポイン

トに指定されています。 

29 散歩コースの設置を提案

する。 

サッカー場フィールド内を除いて

敷地内はどなたでも自由に出入り

し、散歩することができます。 

また、近隣の長峰公園も散歩コー

スとして人気となっております。 

30 建物のライトアップを提

案する。 

光害にならないように近隣の良好

な住環境を確保しつつ、一方で防

犯上の観点から暗闇を作らないよ

うに配慮しつつ、建物の見栄えが

よくなるように軒下に照明を設置



予定です。 

31 花と緑をふんだんに配置

することを提案する。 

建物南側に芝張りの緑の広場を設

置予定です。 

なお、外周に街路樹が整備されて

おります。 

32 他の施設（列記省略）を参

考にして整備を進めてほしい。 

今後の参考とさせていただきま

す。 

33 コンサート、映画、お芝居、

お笑い、野外ライブ等の開催を

提案する。 

開業後の実施事業の参考とさせて

いただきます。 

34 近隣にライブハウスを設

置することを提案する。 

今後のまちづくりの参考とさせて

いただきます。 

35 手話ができる人の配置を

提案する。 

今後の施設運営の際の検討課題と

させていただきます。 

 


